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02/04/2012 a 05/04/2012 
 
O Senhor (a) tem algum recado para deixar ao Ministério do Turismo? 
 

Estado Município Nome Profissão Resposta 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 

Carlos 
Antônio de 
Souza 
Francisco 

Empresário(a) 
Acho que é uma boa iniciativa do 
Governo. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Joselina Alves 
Ferreira 

Enfermeiro(a) 

Gostaria de dizer que com os 
eventos que acontecerão no país, 
o Ministério do Turismo 
realmente deve se esforçar 
porque será muito importante 
para nós, que chame mais atenção 
da população para esta realidade. 
É uma oportunidade de 
crescimento cultural, mas ainda 
falta divulgação, para que as 
pessoas possam estudar mais e 
buscar conhecimento. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Agmar Sousa Contador(a) 

Gostaria apenas de parabenizar o 
Ministério pela iniciativa, pois com 
certeza vai ajudar muitas pessoas 
que estão desempregadas a se 
inserir na Copa, é uma grande 
oportunidade. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
José Cazuza 
das Merces 

Porteiro ou 
Vigilante 

Acho muito bom para a sociedade 
e para aquele que está 
desempregado. Para a pessoa que 
está precisando trabalhar, esta é 
uma ótima oportunidade, deve 
agarrar a chance com vontade. 

BAHIA SALVADOR Danielson Luz Comerciário(a) 

Acho que deveriam investir mais 
em reformas e na restauração da 
cidade, pois o turismo em 
Salvador fala mais alto. Estava 
observando e percebi que temos 
poucos banheiros públicos e 
muitos buracos no calçadão. Se é 
uma cidade cuja fonte de renda 
vem do turismo, deveríamos 
investir mais nele. Não podemos 
reformar e nem demolir algumas 
construções porque são tombadas 
pelo Patrimônio Histórico, 
precisando de uma autorização 
para isso. E às vezes põe em risco 
a vida das pessoas. O turismo é a 
fonte de renda, mas não está 
rendendo como deveria, temos 
que melhorar muito a cidade, 
principalmente os centros 
históricos.Salvador é uma cidade 
onde há muitos turistas. No 
carnaval, vi tantos chegando de 
avião, nos aeroportos e em 



navios. Trabalho com comércio e 
sempre observo a movimentação. 
Pena que a cidade não merece 
isso tudo, pois com certeza alguns 
vão levar uma má impressão 
daqui. Neste ano a polícia entrou 
em greve, o que piorou a situação. 
Adoro minha cidade, porém estou 
insatisfeito, poderia estar muito 
melhor. Há muita praia, muito 
verde, um litoral Norte perfeito e 
etc. E não sou só eu, e sim 
milhares de pessoas que também 
estão insatisfeitas. Os benefícios 
serão muito válidos, com a Copa 
vão precisar de novos 
profissionais e as pessoas poderão 
ter uma profissão e se 
especializar. 

CEARÁ FORTALEZA 
Laryne 
Barbosa 

Secretário(a) Acho legal isso para a cidade. 

BAHIA SALVADOR Cristina Silva 
Contabilista ou 
técnico em 
contabilidade 

É uma boa oportunidade. 

BAHIA SALVADOR 
Vivaldo 
Santos 

Administrador(a) 
de Empresas 

Acho bom. São boas 
oportunidades. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Ana Cristina 
Barbosa de 
Lima 

NS/NR 

Está tudo bem, tudo nos 
conformes. E está sendo ótima a 
oportunidade que ele deu para 
gente fazer os cursos. Sou uma 
pessoa com baixa renda e tenho 
seis filhos. Uma oportunidade 
dessa a gente não pode perder 
né? Trabalho na prefeitura, como 
cozinheira da terceira idade. É 
muito bem-vinda e agradeço. 

PERNAMBUCO IGARASSU Maria Rocha Comerciário(a) 
Que ele continue abrindo novos 
horizontes para aqueles que 
querem e precisam. 

PERNAMBUCO 
CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Maria Gorete 
da Silva 

NS/NR 

Só tenho a parabenizar a 
iniciativa. É muito importante para 
o momento que estamos vivendo 
em Pernambuco, principalmente 
para os jovens e adolescentes que 
estão ociosos, com 18 anos e 
ainda não conseguiram o primeiro 
emprego. 

PERNAMBUCO IGARASSU Paula Ramos Dona de Casa 
Quero conseguir uma vaga no 
curso e também um emprego. 

PERNAMBUCO 
CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Adriano 
Heleno da 
Silva 

Eletricista 

Acho que é uma boa inciativa, até 
porque nosso Estado vai sediar, a 
Copa das Confederações e precisa 
de pessoas qualificadas para isso. 
É uma iniciativa muito boa. Tenho 
visto isto nos países afora, quando 
há eventos internacionais e é bom 
para quem está na área. 



PERNAMBUCO IGARASSU 
Rejane (Não 
informado) 

Dona de Casa 
Os cursos são bons para a 
população. 

PERNAMBUCO IGARASSU 
Alexandre 
Sabino 

Comerciário(a) 

Mais investimentos nos pontos 
turísticos de Pernambuco. A 
situação está precária, porque os 
turistas vêm visitar e não há 
hotéis nem restaurantes, e com 
isso, os turistas não movimentam 
o dinheiro. Com essa 
movimentação a tendência é fazer 
crescer a cidade e, 
consequentemente, temos que 
agradá-los para que eles possam 
nos fazer outras visitas. 

PERNAMBUCO IGARASSU 

Severina 
Ramos 
Dantas da 
Silva de Lima 

Secretário(a) 

Que continue assim, porque a 
população está precisando de 
crescimento e também de 
conhecimento. 

PERNAMBUCO TAMANDARÉ 
Letícia da 
Silva 

Funcionário(a) 
público(a) 

Na verdade quero parabenizar o 
Ministério do Turismo por darem 
oportunidade para as pessoas se 
profissionalizarem, porque eu, por 
exemplo, moro em uma cidade 
turística, no litoral, e realmente 
precisa de profissionais nestas 
áreas. 

PERNAMBUCO IGARASSU 
Geneide 
Maria Soares 

Comerciante 
Agradeço pelo convite e vou ver 
se há alguém interessado em fazer 
o curso. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Antônio 
Seabra 

Autônomo(a) Muito bons os cursos. 

PERNAMBUCO TAMANDARÉ 
Carlos de 
Albuquerque 
Lins 

Contabilista ou 
técnico em 
contabilidade 

Aqui na cidadezinha onde 
moro(Tamandaré)é muito devagar 
em turismo, porque aqui só 
sobrevive na época do verão, nos 
outros meses há uma grande 
dificuldade. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

José Ailton 
Tavares 

Aposentado(a) 

Ficamos muito gratos com o 
interesse de colocar as pessoas 
que não possuem profissão para 
adquirir uma. Com certeza em 
2014 isso ajudará o nosso país a 
fazer uma boa apresentação. 

BAHIA CACHOEIRA 
Cleonice Rosa 
(Não 
informado) 

NS/NR 

Que fiquem sempre fazendo uma 
boa ação. Só gostaria que fosse 
feito o curso na própria cidade, 
pois muitos que farão não 
possuem renda para se locomover 
até este local. Gostaria de pedir 
uma ajuda com materiais para a 
APAE e também uma ajuda de 
custo mensal, pois aqui está 
crescendo e nós não temos boa 
estrutura. 

CEARÁ FORTALEZA Silvana Regis 
Funcionário(a) 
público(a) 

Espero que eles trabalhem bem, 
pois é importante ter pessoas 



altamente qualificadas e 
preparadas. O turismo não é só 
para as pessoas que vêm de fora e 
sim para as que estão aqui 
também. 

BAHIA CACHOEIRA 
Laura 
Miranda 

Pedagogo(a) 

Torço para que dê tudo certo, 
para que consigamos receber bem 
os turistas na Copa do mundo de 
2014. 

CEARÁ FORTALEZA 
Rogério 
Nobre 

Comerciante 
Parabenizar o Ministério por esta 
iniciativa. 

BAHIA CACHOEIRA 
Idevaldo 
Ferraz Junior 

Administrador(a) 
de Empresas 

Gostaria que o Ministério do 
Turismo realizasse por si, não 
dependendo da cidade, um 
projeto turístico da região. A 
cidade é turística e não possui um 
projeto para apoiar. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Aryadne 
Bernadina 

Estudante Agradeço pelo convite. 

BAHIA LAURO DE FREITAS 
Adriana dos 
Santos de 
Jesus 

Administrador(a) 
de Empresas 

Acho ótimas a intenção e a 
atitude. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Joseildo 
Tavares da 
Silva 

Comerciário(a) 

Estou achando muito boa esta 
oportunidade, estava até 
querendo fazer um curso na área 
de hotelaria. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Florisvaldo 
Alves de 
Souza 

Pedreiro 

Estou satisfeito com esta atitude, 
pois o nosso Pernambuco está 
carente desta qualificação 
profissional. Sou pedreiro, 
encarregado de obra, mas estou 
afastado no momento e sempre 
falo para os meus filhos e netos 
que é só com educação e trabalho 
que se vive na vida e estou muito 
feliz com a oportunidade que o 
Governo Federal está oferecendo 
para a baixa renda, isso é muito 
bom mesmo. Veja a sinceridade 
de um cidadão que está lutando é 
só vai parar quando morrer. 

PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Selma 
Machado 

Comerciário(a) 

Estou gostando da inovação que 
estão fazendo, dando uma 
oportunidade que não possui 
custo financeiro para as pessoas 
que não podem pagar. Agradeço 
muito o incentivo que estão 
dando aos nossos funcionários, 
aos mais carentes, e aos lojistas, 
pois até nós podemos participar 
destes cursos. 

PERNAMBUCO CARUARU 
Genival 
Cavalvante 

Comerciário(a) 

Quero parabenizar pela iniciativa, 
porque realmente o Brasil está 
precisando de pessoas 
qualificadas para o mercado de 
trabalho. 



PERNAMBUCO 
JABOATÃO DOS 
GUARARAPES 

Rosângela da 
Silva Alves 

Secretário(a) 

Agradeço pela oportunidade que 
eles estão oferecendo, pois é 
muito boa e vou realmente 
repassar para os funcionários. 
Estão investindo na população. 

PERNAMBUCO OLINDA 
Rosiane 
Cordeiro 

Comerciante 

Mais segurança porque é muito 
triste quando vejo um turista que 
vai a uma delegacia para reclamar 
e é mal atendido. Precisamos zelar 
possuindo uma segurança maior, 
para que os turistas falem bem do 
Brasil. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Emanuele 
Ferreira da 
Silva 

NS/NR 

É uma boa oportunidade que 
estão dando com o curso e dizer 
que está indo bem, no caminho 
certo. Que se concretize. 

PERNAMBUCO OLINDA 
Adriano 
Siqueira 

Pintor 
Gostei da oportunidade e vou 
passar para a minha sobrinha que 
está sem fazer nada. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Cláudia 
Menezes 

Assistente social 
Gostei muito da iniciativa do 
Ministério do Turismo. 

BAHIA VERA CRUZ 
Ferdinanda 
Pimenta 
Bastos 

Secretário(a) 
Está sendo um espaço aberto para 
o povo, um ato de crescimento e 
melhoria, isso é bom. 

CEARÁ FORTALEZA 
Maria José 
Silva 

Comerciante Está muito bom isso. 

CEARÁ FORTALEZA 
Wallyson 
Santos 

Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Muito interessante. 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Raul Santos 
Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Achei viável e quero louvar a 
atitude de comunicar as 
entidades, pois é uma 
oportunidade para várias pessoas 
inclusive para a igreja, em poder 
comunicar a elas. É importante o 
preparo para a Copa, fico grato 
pela ligação. 

BAHIA MARAGOGIPE 
Luis Carlos da 
Conceição 

NS/NR 

Elogio esta ação, principalmente 
para esta cidade que não oferece 
campo de trabalho para os jovens, 
pois eles não possuem 
qualificação. Julgo como uma boa 
oportunidade. 

BAHIA SALVADOR Jair Leite Contador(a) 

Acho importante a iniciativa do 
Ministerio do Turismo, e espero 
que possamos ter de fato pessoas 
qualificadas para a copa, e assim 
mostrar que podemos receber 
turistas e jogadores com 
qualidade. 

CEARÁ FORTALEZA 
Maria (Não 
informado) 

NS/NR 
Vou mandar o endereço deste site 
para as pessoas. 

CEARÁ FORTALEZA 
Ana Cláudia 
Pereira 

Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Agradecer as oportunidades. 



BAHIA LENÇÓIS 
Davi Sousa da 
Silva 

NS/NR 

Gostaria de elogiar este trabalho. 
Porque foi realizado a pouco 
tempo um curso para guias aqui 
na cidade, foi a primeira vez em 
tanto tempo de turismo. O 
pessoal gostou bastante. 

BAHIA SALVADOR 
Ana Rita 
Barbosa 

Administrador(a) 
de Empresas 

Espero que sempre haja essa 
parceria com o Ministério do 
Turismo, para que possamos 
qualificar cada vez mais os nossos 
profissionais. 

BAHIA SALVADOR 
Raimundo 
Oliveira 

Autônomo(a) 

Gostaria apenas de agradecer pela 
oportunidade dada, e espero que 
tenham mais ações como esta 
para qualificar os jovens. 

BAHIA LENÇÓIS 
João Ricardo 
Leonel 

NS/NR 

Lençóis deveria ser mais 
divulgado, pois é uma cidade 
turística e não tem nenhum 
reconhecimento fora. A cidade 
está mal cuidada, em relação à 
iluminação da entrada está ruim, 
muitas vezes os turistas passam 
por aqui e não enxergam. A 
pousada também paga iluminação 
pública mas não a possui, são 700 
metros de escuridão da pousada 
até o centro da cidade. Há ainda o 
lixão que fica muito exposto, na 
entrada de Lençóis, isso acaba 
assustando os visitantes. 

BAHIA LENÇÓIS 
Jorge (Não 
informado) 

NS/NR Acho muito boa a ideia dos cursos. 

BAHIA LAURO DE FREITAS Marise Silva NS/NR É uma boa iniciativa. 

BAHIA SALVADOR 
Lilian Carine 
Teles 

Doméstica 
Gostaria apenas de agradecer por 
terem lembrado de mim, e assim 
passar a informação. 

BAHIA SALVADOR 
Alessandra 
Dias da Silva 

Dona de Casa 

Gostaria apenas de agradecer pelo 
investimento feito em nossa 
cidade, e que continuem fazendo 
isso cada vez mais. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Rossina 
Amélia 
Moliterno 

NS/NR 

Acho que vai ser ótimo. Porque, 
em Itamaracá são pouquíssimas 
pessoas qualificadas. Se 
realmente houver, será 
maravilhoso. 

PERNAMBUCO 
CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

José Manoel 
da Silva 

NS/NR 
Agradecer a parceria, por tudo o 
que está fazendo. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Gilda Maria 
da Silva 

NS/NR 

Façam um bom trabalho e a Copa 
vem aí, quem sabe os 
adolescentes assim possam ter 
uma oportunidade. 

PERNAMBUCO OLINDA 
Maria José da 
Silva 

Aposentado(a) 
Parabenizar, porque cremos que 
muitas pessoas serão 
beneficiadas. 



MINAS GERAIS CONGONHAS 
Rosangela 
Oliveira 

NS/NR Parabéns pelo incentivo. 

MINAS GERAIS CONGONHAS 
Carmem 
Khater 

Pedagogo(a) 

Agradecer a atitude e a iniciativa 
de proporcionar a todos a 
possibilidade de se capacitar e 
abrir portas para os empregos. 

MINAS GERAIS SÃO JOÃO DEL REI 
Bárbara de 
Sousa 
Ferreira 

Secretário(a) 
Achei muito interessante a 
iniciativa do Ministério do 
Turismo, parabéns! 

MINAS GERAIS CONGONHAS 
Adenilson 
Costa 

Professor(a) 
É uma satisfação receber as 
informações. 

MINAS GERAIS CONGONHAS Luciano Faria 
Administrador(a) 
de Empresas 

Bacana a atitude que está 
tomando, se preocupando com o 
nosso futuro. 

MINAS GERAIS SÃO JOÃO DEL REI 
Geralda 
Maria de 
Sousa 

Secretário(a) 
Desejo boa sorte para o Ministério 
do Turismo, e que consigamos 
fazer os cursos oferecidos. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Willian 
Silveira 

Eletricista É muito bom o programa. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Andréia 
Soares 

NS/NR Uma ótima iniciativa. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Maria 
Augusta da 
Silva 

Aposentado(a) 
Que seja feliz nesta escolha e que 
o Brasil cresça com os cursos. 

MINAS GERAIS MARIANA Eliene Gomes 
Funcionário(a) 
público(a) 

Espero que a Copa seja um 
sucesso. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Geralda 
Lopes 

Dona de Casa Boa sorte e muito sucesso. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Maria do 
Carmo Cotta 

Professor(a) 
Só de saber dessa oportunidade é 
um incentivo muito grande e a 
recebemos com muita alegria. 

MINAS GERAIS BELO HORIZONTE 
Antônio 
Cordeiro 

Administrador(a) 
de Empresas 

Só agradeço a oportunidade, 
porque assim podemos crescer 
profissionalmente. 

MINAS GERAIS BELO HORIZONTE Sueli Silva Dona de Casa Parabenizo a atitude. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Marcela 
Janote 

Comerciário(a) 
Muito bom, pois está divulgando e 
dando a oportunidade com os 
cursos. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO Nuil Benigno Policial 
É uma iniciativa excelente e dá 
oportunidade a jovens e outras 
pessoas. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Gilson de 
Araújo 

Aposentado(a) 
Que a Copa fosse um sucesso em 
relação ao turismo. 

MINAS GERAIS BELO HORIZONTE 
Marcos 
Gasparino 

Autônomo(a) 
Parabenizar pela atitude do 
Ministério, pois vai ajudar muitas 
pessoas. 

MINAS GERAIS BRUMADINHO Izabel Murta Aposentado(a) 
Que alcançem os objetivos 
esperados com este programa. 



RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Cristina de 
Paula 

Autônomo(a) Tomara que eu consiga o curso. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Maria da 
Silva 

Cabeleireiro(a) e 
manicure 

Deve-se fazer mais cursos e 
oferecer empregos logo após. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO 
Luis Diniz da 
Silva 

Autônomo(a) 

Faço voto que o ramo de turismo 
cresça e que atenda a uma 
infinidade de pessoas interessadas 
em participar desse tipo de 
atividade que é uma coisa 
excelente.Faz bem não só para 
idosos, mas para funcionários que 
gostam e sabem dar valor a esse 
tipo de atividade. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Marilac 
Barbosa 

Dona de Casa 
Estão no caminho certo em fazer 
o curso. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO 
Matheus 
Rodrigues 

Farmacêutico(a) 

É uma boa iniciativa para dar 
oportunidade para quem 
realmente precisa qualificar as 
pessoas. Quem tiver interesse 
pode se dar bem no futuro, já que 
vamos ter dois eventos grandes 
no País. É de grande valia isso que 
estão fazendo, estão de parabéns. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO Flávio Pires 
Administrador(a) 
de Empresas 

Agradeço pela oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS REIS 
Aline dos 
Santos 

Professor(a) 
Quero parabenizar pela iniciativa 
de estarem informando. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO 
Elias José da 
Silva 

Comerciário(a) 
É uma parceria boa, bom para o 
turismo da cidade e para os 
funcionários. 

 


